

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 3 n.

Teléfono núm. 10

AÑO II.

Palma Jueves 17 de Noviembre de 1892

NÚM. 577.

## El dietario Tous

O AGENDA DE BUFETE  
POR 1893

Es el mas útil y completo de cuantos se han publicado hasta la fecha. Contiene las Guías de Madrid, Barcelona, Mallorca, tarifas é itinerarios de comunicaciones y ferro carriles, Nueva Ley del Timbre y otras noticias de interés general.

Véndese á ptas. 2, 250 y 3 en la Librería de Tous y en las principales de la Isla.

## Alrededor del mundo

SUMARIO

Estudios sobre el mosquito.—Sus venenos.—Los cultivos que lleva en la trompa y en el intestino.—Si fuese mayor.—Las mujeres haciendo correr caballos.—El último cri.—Actrices y grandes damas turfistas.—Dos potentados asiáticos.—Como viste el emir.—El khan y la judía.—Victor Hugo espiritista.—Testimonio irrecusable.—Conversaciones del poeta con guillotinado.—Hugo, Marat y Chenier.—De quién había sido el alma del gran poeta.

El mosquito es según ahora resulta un ser infinitamente más terrible que cuanto imaginábamos. Se le ha llamado monstruo y tigre insectil por su inextinguible sed de sangre. Pero á si natural feroz hay que añadir la prodigalidad con que le ha dotado la naturaleza de armas y venenos espantosos, cuya existencia había sido poco investigada.

Nadie se había preocupado de averiguar si el escozor y la inflamación que producen las picaduras de los mosquitos, son causados por la forma de sierra que tiene la trompa del insecto ó por la inyección de un veneno. Ahora, gracias á prolijas investigaciones, se ha sabido que la trompa de los mosquitos es una especie de flecha envenenada.

El tósigo de que está cargada es... el virus de las fiebres intermitentes, que recoge el insecto en las aguas estancadas donde se cria.

Otro hecho curioso y recién comprobado es que las picaduras pasan por todos los fenómenos de la fiebre intermitente: las ronchas y el picor se exacerbaban al tercero y sexto día.

Pero aún hay más: no contentos con privarnos del sueño, con atracarse de nuestra sangre y con inocularnos los gérmenes de las más terribles calenturas, los mosquitos llevan además los intestinos cargados de larvas del infinitamente pequeño «gusano de la sangre», que produce un estado de somnolencia especial.

Con todas estas cosas, unidas á su rapidez maravillosa de movimientos y á la fineza de sus sentidos, si el tal bichito tuviera tan siquiera el tamaño de un carnero, no habría quien pudiese parar en el mundo: se quedaría solo, de rey de la creación.

Divertidos están los aficionados á las actrices ligeras, de género y de caacos, y á la alta cocotería.

Estas devoradoras de fortunas, no sabiendo ya qué inventar para que se arruinen más de prisa sus mantenedores, han dado en la idea de «hacer correr caballos», es decir, de tener cuadras de caballos de carrera, que es hoy día el lujo más caro que se conoce.

Una preciosa actriz del Teatro Francés ha hecho ya correr caballos de su propiedad y con sus colores, tomando el caso el nombre de conde d'Assy.

Otra artista de los *petits theatres*, conocida en París por su belleza y por sus fastuosidades, Mlle. d'Alençon (¡que nombre!), ha puesto también cuadra, y en las últimas carreras de Chantilly inscribió ya un caballo suyo llamado *Bienveillant*.

Iniciada la idea, ha empezado la emulación y actrices y vengadoras célebres amenazan invadir el *turf*.

Ya se habla en París de tentativas de Ivette Guilbert, de Mlle. Lavigne, y aun de la Juana Granier, para tener también *écurie*, caballos y jockeys.

Algunas damas aristocráticas, entre ellas la duquesa de Castries y la vizcondesa de Harcourt tenían ya caballos de carrera, pero no los hacían correr bajo su nombre. Y en Inglaterra, la duquesa de Montrose, *sportswoman* rabiosa, posee desde hace años una cuadra célebre, pero tampoco hace correr bajo su nombre, sino que viene inscribiendo sus caballos bajo el de sus maridos.

Las actrices han roto el hielo y de hoy más el *turf* es de las señoras.

Dos potentados asiáticos visitarán dentro de pocas semanas las principales ciudades de Europa: uno es el emir Bokhara y el otro el khan de Khiva.

El primero gasta un traje que llamará grandemente la atención por su riqueza fantástica: es una túnica de terciopelo rojo ladrillo, cuajada de pedrería, entre la que sobresale un solitario del grueso de un huevo de paloma que sirve de centro á la condecoración de la Estrella de Bekhara.

El emir viaja con su primer ministro, vestido con tanta riqueza como él y que había sido antes su cocinero.

El khan Khiva gasta un traje menos suntuoso pero más guerrero y hace años fué víctima de una aventura ruidosa.

Hallándose en Moscou, con motivo de la coronación del czar, conoció á una judía realmente bellísima pero de historia bastante agitada. El soberano asiático se enamoró como un bruto de ella, y tanto pudo la judía, que el khan se la llevó á Khiva resuelto á elevarla al trono y á concederle prerrogativas extraordinarias en el mundo oriental: su proyecto no llegó á tener realización, pero no fué culpa suya sino de la hebreá.

La futura soberana se fugó una noche en compañía de las joyas de la corona y de una gran cantidad de khalata de seda bordados de pedrería.

Desde entones el khan, desengañado de las mujeres, se ha dedicado al cariño de su hija, que es jobrada.

Hace algunas semanas habló del curioso problema literario recién planteado de si Victor Hugo era espiritista.

La incógnita acaba de ser resuelta de la manera más positiva é inesperada por el propio Francisco Hugo, cuyas *Memoorias del Destierro* acaban de ver la luz.

El hijo del poeta refiere que á consecuencia de ciertas apariciones misteriosas y nocturnas que tenían alarmada á la familia de Marine Terrace, la casa que habitaban al principio de la emigración Victor Hugo acabó por inclinarse al espiritismo y por entrar en comunicación con las mesas giratorias y con las almas que hablan por medio de golpesitos.

Más de cincuenta páginas del manuscrito de Francisco Hugo están consagradas á referir los diálogos prodigiosos que el poeta sostenía con los seres que evocaba.

Antes de escribir el *Ultimo dia de un condenado á muerte* Victor Hugo interrogó por medio de las mesas giratorias á unos veinte guillotinado célebres.

Otra vez hizo que la sombra de André Chenier concluyese una de sus poesías.

Los espíritus revolucionarios acataban al gran poeta, pero no por su talento, ni por sus ideas, sino por razones particulares.

Con efecto, una noche, en una reunión de proscritos, una mesa «solicitada por Marat» se inclinó profundamente á la entrada de Victor Hugo en la sala y el *amigo del pueblo*, consultado, de claró que el poeta, en su encarnación anterior, había sido un revolucionario de 1793 y que había hecho caer la cabeza de Luis XVI.

Las revelaciones de Francisco Hugo abren á los postas más ó menos hueros un campo inexplorado y vastísimo de inspiración; no tienen más que agarrarse á las mesas giratorias y evocar las sombras de los mayores vates del idioma, que cultiven para que les hagan sus composiciones.

Pero pocos tendrán la modestia de pensar que ningún poeta presente ni pasado ha hecho mejores versos que ellos. Así es que por ese lado los espíritus pueden estar tranquilos.

WANDERER.

## La retreta militar

Carrera

Probablemente se verificará mañana por la noche y promete ser magnífica.

Recorrerá todo el paseo de Recoletos, la calle de Alcalá, Puerta del sol, calle Mayor, calle de Bailén á la plaza de la Armería, donde se dispersará, dirigiéndose cada música á su cuartel respectivo tocando retreta.

La retreta

A las ocho de la noche, al salir de la Castellana, tocarán á retreta las bandas de trompetas, luego las de cornetas y charangas, y por último, los anteriores y las músicas, todas reunidas.

El orden de marcha será el siguiente: Una seccion de la Guardia civil.

Las bandas de los regimientos 2.º, 4.º, 5.º y 14.º montados, Reina, Lusitania y Maria Cristina en columnas de 10 caballos por frente.

Escuadras, bandas de cornetas y charangas de los batallones de cazadores de Ciudad-Rodrigo, Arapiles, Puerto Rico y Manila bajo el mando de los respectivos abanderados.

Idem id. de los regimientos de Cuenca y Covadonga con cuarenta hombres por regimiento.

Escuadra y banda de música del segundo de zapadores con cuarenta hombres.

Una gran farola y alrededor de ellos los obreros de la electricidad.

Escuadras y bandas de música de los regimientos de Zaragoza y Asturias con cuarenta hombres cada uno.

Idem id. de Leon y Baleares.

Otra seccion de la Guardia civil formando la formación.

De esta manera, custodiados por diez secciones de caballería, cinco á cada lado, marcharán las músicas tocando durante el trayecto, primero la banda de trompetas dos marchas seguidas, despues los grupos primero y tercero un paso doble tres veces seguidas, luego los grupos segundos y cuarto y así sucesivamente hasta el momento de llegar al arco de la Armería, en que tocarán todas.

Las carrozas de la cabalgata

Se están haciendo gestiones, que es de suponer produzcan resultado favorable, para que en la retreta figuren las carabelas y la carroza alegórica del descubrimiento de América que ayer marchaban en la cabalgata.

La fiesta militar resultará de este modo verdaderamente magnífica.

En la plaza de la Armería

Al entrar en la plaza de la Armería las tropas se dirigirán por la izquierda á

dar casi la vuelta á la plaza, pasando bajo el balcon principal de Palacio.

Cuando la farola llegue frente á este balcon las tropas pasarán y formarán un polígono, cuyo centro será una tribuna, en la cual se colocará el músico mas antiguo, que dirigirá la retreta.

Una vez allí las músicas tocarán: La marcha real portuguesa y la marcha real española.

Las trompetas, cornetas, charangas y músicas, todas á un tiempo, la retreta.

Las músicas, la sinfonía de *Cleopatra*; las charangas, zortzicos; las músicas después la jota aragonesa y todas un paso doble.

Luego será la dispersion en la forma que hemos indicado.

LAS ABORTADORAS

El juez Sr. Sanchis y el escribano señor Cabrero, que son los encargados de esclarecer el asunto de las abortadoras y que constituían ayer el juzgado de guardia, dedicaron todo el día y toda la noche á sus investigaciones, que no dejaron de alcanzar lisonjero éxito.

Los médicos

Empezaron haciendo comparecer á uno de los médicos que habían asistido á la Dionisia, el cual declaró que el aborto se había verificado cuando fué llamado para encargarse de la enferma, y que alarmado por la gravedad de ésta, y desconfiando de sí mismo, llamó á D. L. M. como especialista para que le auxiliara en tan desesperado caso.

Acudió dicho señor, que practicó una operación que no dió resultados, puesto que la Dionisia falleció algunos días después.

El Sr Sanchis hizo comparecer inmediatamente al citado D. L. M. el cual asintió á lo manifestado por su compañero, añadiendo que la familia de la difunta le hizo entrega del feto arrojado en el aborto.

Preguntado acerca del paradero de éste, manifestó que hacia seis ó siete días que en el Retiro lo había arrojado, envuelto en un papel, á través de la verja que limita los terrenos á la Exposición de Filipinas, en la parte correspondiente á la glorieta del Angel Caído.

En cuanto al aborto dijo que el creyó que se trataba de uno natural y no provocado.

El juez ordenó la detención del referido médico, el cual parece que no tiene título, aunque sí terminada la carrera.

El feto

De la Casa de Canónigos se trasladaron el señor Sanchis y el Sr. Cabrero al indicado sitio de la Exposición filipina, encontrando, cantra lo que esperaban, el papel y el feto, que se conservaban admirablemente sin que las lluvias de estos días ni ningun otro accidente hubiesen causado el menor deterioro en uno y otro.

Tal vez el feto debió ser arrojado en fecha mucho más reciente que la expresada por el señor D. M. L.

Según el dictamen de un médico y un químico, de que se hizo auxiliar el juzgado, el feto debía ser de unos cuatro meses.

La madre de la víctima

La policía había conseguido hallar á la madre de la víctima, á la cual se apresuró el Sr. Sanchis á interrogar, sin obtener en un principio grandes resultados; pero careada más tarde con otro de los detenidos, llegó á declarar que su hija le había confesado, no sólo su situación, sino el medio con que trató de ocultar su falta.

Como estas revelaciones, al decir de la madre, le fueron hechas cuando la hija se encontraba sumamente grave, ella no pudo conocer los detalles todos



y si solo algunos de ellos, insuficientes para determinar con exactitud la persona que había administrado el abortivo á su hija.

**Cual de las dos**

Da la circunstancia de que al personarse anteayer el juzgado en el número 47 de la calle de Rubio, supo por los porteros de la citada casa que en la inmediata, número 45 duplicado, vivía una mujer que se dedicaba á vender untos, según ellos dijeron.

El juzgado detuvo también á esta última, y es lo raro que tanto las señas que de la *Celestina* da el denunciante como las que da la madre de Dionisia coinciden con una y otra.

Esto ha venido á complicar grandemente el asunto, y si el anónimo autor de la denuncia, fiando en la discreción ya del juzgado ó ya de la prensa, mucho trabajo pudiera ahorrar á la justicia sin temor á la publicidad, que sin duda le ha inducido á ocultar su nombre.

**El amante**

También éste ha sido detenido á las once de la noche de ayer.

Ante el juzgado negó terminantemente que sostuviera relaciones con la víctima, y que pudiera comunicar noticia alguna referente al hecho.

El juez, en vista de esto, ordenó su incomunicación, puesto que en contra existe la declaración de otros testigos.

Se espera que la declaración de otra persona, que hoy será citada, arroje mucha luz en el asunto.

**BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA**

Sigue creciendo el importe de billetes en circulacion y disminuyendo las existencias metálicas.

En el oro no hay alteracion; la plata ha bajado de 124.848.697 pesetas á 122.633.624.

La circulacion fiduciaria ha pasado de pesetas 892.978.050 á 894.626.575.

Al propio tiempo el saldo de cuenta corriente contra el Tesoro se ha elevado de 34.233.883 pesetas á 39.301.179, y el débito por pago de intereses de perpetua de 9.776.189 á 11.796.673.

Las operaciones mercantiles continúan flojas, porque, si bien resultan aumentados los descuentos en poco más de un millón, se han hecho préstamos por cerca de dos millones meros.

Las cuentas corrientes se han elevado de pesetas 383.769.413 pesetas á 385 millones 581.999; pero los depósitos han descendido de 33.988.559 pesetas á 33.705.852.

El retroceso en vista de las cifras expuestas se va acentuando á consecuencia de las crecientes necesidades del Tesoro.

**Telegramas**

**Reunion anarquista**

Cádiz 43.

En el edificio donde estuvo instalado el café Cantante de la Calle de San Juan acaba de verificarse una reunion anarquista, en conmemoracion de las victimas de Chicago.

Ha asistido gran número de mujeres y niños.

El local estaba completamente lleno, y en el escenario habíase colocado un cuadro con los retratos de las victimas cubierto de una gasa colocada con lazos negros.

Dentro del local estaban el delegado del gobernador y muchos vigilantes, y en los alrededores algunos individuos de la policia secreta.

Se han pronunciado varios discursos, siendo uno de los más notables el del exsargento de Ingenieros Espinosa.

Este empezó dirigiendo al público las siguientes palabras:

Voy á hablar con la conciencia sobre aquellos nuestros hermanos, héroes que fueron á buscar la emancipacion y otras cosas en aquella república que se decía ilustre y que murieron ahorcados, sucumbiendo por defender la emancipación del cuarto estado ó sea la clase trabajadora.

Los burgueses, para defender su derecho, sólo acuden á los cañones y á otras armas indecibles.

La clase media ha dado y da garrera á sus hijos para alejarlos de nosotros, pero esa clase media se convencerá y se unirá á nosotros para triunfar.

Cádiz, que siempre ha derramado su sangre por los adelantos políticos y el progreso, debe derramarla también por su emancipación que ha de hacer la felicidad de tantos.

Repruebo los medios empleados por los anarquistas de Paris. Nosotros que somos honrados, no podemos consentir que entre los anarquistas haya gente mala y criminal.

Los obreros que construyen los palacios viven en cuartos donde no se mete ni á un gato, y los soldados se tienen hoy, no para la defensa de la patria, sino para que vuelvan sus fusiles contra nosotros, que somos sus hermanos.

Después de manifestar que cada cual tiene que producir con arreglo á sus fuerzas y consumir según sus necesidades, terminó censurando á los republicanos y á las repúblicas americanas, donde se dice que todos son iguales, y donde sin embargo se explota á los emigrantes.

Hablaron otros varios oradores, entre ellos un joven de diecinueve años, que dijo:

—Creo que todos los aquí presentes tendrán el convencimiento de la anarquía. Al que no lo tenga yo se lo doy.

Imitemos á los mártires de Chicago y á los héroes de Jerez. A estos los vi yo subir al cadalso por defender el derecho del hombre.

En la falsa sociedad que nos explota, es canalla todo el que lleva bastón y levita.

En este mismo sentido se pronunciaron otros discursos, que fueron interrumpidos por los aplausos.

Cádiz 43.

La reunion de los anarquistas terminó con un incidente en el que intervino el inspector de policia.

Habia el presidente dado por concluido el acto, y algunos obreros quisieron hablar promoviendo algún desorden, que cortó la referida autoridad ordenando á todos que abandonaran el local, disposición que obedecieron pacíficamente.

Se leyeron cartas de Salvochea y de otros anarquistas presos en las cárceles de Jerez y Cádiz.

Quedó acordada la creación de un gran centro obrero para propagar las ideas anarquistas.

**Las bebidas en Francia**

Paris 12.

Es muy comentada la nueva derrota sufrida hoy por el ministro de Hacienda en la Cámara de los diputados.

El ponente de la comision general de presupuestos, donde tenía mayoría el ministro, propuso el aplazamiento del debate relativo al proyecto de ley modificando el impuesto de las bebidas alcohólicas, en vista de la actitud de la mayoría, favorable á la enmienda contraria al recargo en favor del Estado del derecho de puertas sobre vinos y cervezas.

La Cámara, á pesar de que conocia la opinión del ministro sobre el particular, expresada en el seno de la comision, ha deseñado el aplazamiento.

Se trata de un impuesto especial que el ministro calculaba en cerca de 70 millones de francos anuales, cantidad necesaria para evitar un déficit; pero la mayoría, en la cual se advierten crecientes síntomas de indisciplina, no quiere ni siquiera dilatar el debate del proyecto.

Esto, unido á la cuestión de imprenta, puede contribuir á precipitar la crisis ministerial.

En los pasillos de la Cámara circulan con insistencia rumores de una próxima modificación en el gabinete, creyendo muchas personas que quien planteará la cuestión de confianza será el presidente del Consejo en representación de todo el ministerio.

**A libre plática**

Algeciras 43.

La junta de Sanidad de Gibraltar ha acordado que cesen las restricciones impuestas á los pasajeros de Tánger y que sean admitidas á libre plática las procedencias de Dunkerque y Rotterdam.

**Para salvar el «Howe»**

Ferrol 43.

Se han practicado varios barrenos en la roca sobre la cual descansa el *Howe*, y hoy han sido disparados, produciendo bastante efecto por ser blanda la piedra.

La electricidad ha dado buen resultado.

Las bombas de achique van dominando el agua.

**Otro buque inglés en peligro**

Ferrol 13.

El crucero inglés *Narcissus* zarpará con rumbo á Malta con objeto de facilitar el salvamento de otro buque de guerra británico que ha sufrido una avería en aguas de la isla mencionada.

**Banquete en Granada**

Granada 13

Se ha verificado el banquete organizado por los granadinos en honor del marqués de Sardoal.

Han asistido ciento cuarenta comensales y se ha celebrado la fiesta en un vasto salón del Hotel Washington.

Aun cuando se ha prescindido de matices políticos han predominado los elementos liberales en la reunion.

Además de los comensales habia en el salón muchos espectadores.

Iniició los brindis el Sr. Díaz Domínguez, declarando que el banquete habia sido organizado en honor del marqués de Sardoal.

Hablaron después el catedrático señor Amor Rico, un estudiante en nombre de su clase, el diputado Sr. Dessi Martos, y el presidente de la Cámara de Comercio.

Todos ellos fueron muy aplaudidos, especialmente el Sr. Dessi.

El último en brindar fué el marqués de Sardoal, saludado en cuanto se levantó del asiento con una salva de aplausos.

Después de breve exordio, recordó el exministro de Fomento que es natural de Granada recibió el agua bautismal en la pila del Rosario, y oyó misa por vez primera en el altar de la Virgen de las Angustias.

Sobre tal tema desarrolló sentidas y conmovedoras observaciones.

Con la copa en la mano trazó el cuadro de las amarguras y penalidades que ha de sufrir el obrero del campo y de las industrias para elaborar el dorado vino, y brindó por la democracia y por el cuarto estado.

También habló del centenario, demostrando que en la conmemoración del descubrimiento de América correspondía el primer lugar á Granada, porque sin el conciertó del genio de Colón con la fe de Isabel la Católica en la vega de Santa Fe, y sin la reconquista de Granada, no hubieran zarpado del puerto de Palos las carabelas, y probablemente la gloria del descubrimiento de América no hubiera correspondido á España.

No han de salir de mis labios en este momento, dijo, censuras contra nadie y mucho menos contra aquello que no debe ser objeto de censuras; mas si puedo indicar, atribuyendo la responsabilidad á quien en conciencia y por virtud de la ley corresponde exclusivamente y sin dar rienda suelta á mi espíritu analítico, que bien vale la pena un viaje de veinte y cuatro horas, aun cuando solo hubiera sido para postrarse de hinojos en la eripta de la capilla real ante las cenizas de Isabel la Católica.

No se ha hecho esto, añadió el diputado demócrata; tanto peor. ¿Qué nos importa saber por qu?

Hablando de la industria azucarera ha dicho que en las primeras Cortes de la restauración defendió la fórmula que ha aceptado hoy el gobierno.

Brindó por la clase escolar, por la libertad de enseñanza que es la libertad de aprender y no la de ignorar, por Granada por la prensa, sin cuyo concurso todo cuanto debe saberse permaneceria ignorado y por que la democracia española cumpla sus fines del presente y realice en el porvenir su alta mision.

Al terminar el orador resonaron calorosos aplausos en el salón.

El marqués de Sardoal regresará á Madrid antes del domingo próximo.

Aun no habia terminado el banquete cuando se recibió un telegrama en que saludaba á Granada el Sr. Martos.

La lectura fué acogida con palinadas y se acordó contestar al despacho en términos expresivos.

**Sección Insular**

*Suscripción para socorrer á las victimas de la avería del vapor MARIA acaecida en Cette el 3 Noviembre de 1892.*

Pesetas.

Suma anterior. . . 8117.50  
Caja de Ahoros y Monte de Piedad de las Baleares. . . 100

Sres. Eduardo Roca y Hermano.	25
D. Matias Estarás.	5
D.ª Francisca Forteza viuda de Pomar.	15
D. Eusebio Estada Ingeniero Jefe de Obras públicas.	20
Los Sres. de las Juntas Directiva y Consultiva de la Sociedad de Socorros el <i>Auzilio</i> .	33.50
D. Magin Piña.	25
» Antonia Piña.	2
» Pedro Juan Fuster.	10
» Margarita Forteza.	25
» Antonio Soler.	15
» José Segura.	50
» Angel Bonnin.	1
» Cayetano Bonnin.	1
» Miguel Bonnin.	1
» Benito Oliver.	1
» Pablo Valls.	5
» Francisca Bonnin.	16
» Antonia Amorós.	50
<b>Total.</b>	<b>8353.66</b>

(Se continuará).

**Comandancia de Marina**

*Suscripción para los huérfanos viudas y heridos que resulten del siniestro del vapor MARIA: Pts. Cts.*

Suma anterior.	893.75
2.º Comandante de Marina D. José Palou.	10
Un individuo de la pareja de pesca al Bou de D. Bartolomé Compañy llamado Ventra.	0.50
Patron Antonio Coy.	1
<b>Total.</b>	<b>905.25</b>

Acompañado del Sr. Vicepresidente de la Comisión Provincial y del diputado Sr. Rosselló, iniciador de la venida del Dr. Ferrán, visitó anteayer éste los establecimientos provinciales de beneficencia, manifestando su agrado y felicitando á aquellos por el estado que se encuentran esas casas de asilo.

También visitaron algunos edificios donde pudiera el célebre doctor instalar su laboratorio, eligiéndose para ello el edificio que fué de la Cordelera Española donde existe holgado puesto para la colocación del ganado de cerda.

El doctor Ferrán ha venido acompañado de su ayudante señor Marye.

Se ha expuesto estos días en los escaparates de la tienda de los señores Pons y Bonet, un hermoso trabajo de caligrafía, obra del inteligente pendolista D. Bartolomé Vives.

*El Liberal Palmesano* participa á sus correligionarios que el distinguido facultativo D. Miguel Martorell y Bauzá ha ingresado en las filas del partido liberal dinástico.

Adelantan de una manera nunca vista en esta capital, las obras de la rasante de la calle de Bonaire.

Anteayer en el muelle uno de los cerdos destinados á ser embarcados para Barcelona, se cayó al mar, lo cual sirvió de diversión á los espectadores y de trabajo para los interesados en salvarle.

Una vez fuera del agua fué sacrificado, inmediatamente.

En el establecimiento de F. Manasero y C.ª se han recibido los ejemplares de *El Rey que rabió*.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio que hallarán en el lugar correspondiente relativo á la Exposición de Chicago.

Hoy tendrá lugar en el pueblo de Inca la feria llamada del *Dijous bó*. Con este motivo la Compañía



de los ferro-carriles ha dispuesto que, además de los trenes ordinarios, salgan los extraordinarios que á continuación se expresan:

De Palma á Inca: á las 7 y 10:30 mañana.

De Inca á Palma: á las 1 y 5 tarde.

Ayer frente el huerto del Rey, resbaló una caballería que tiraba de un carro. Algunos transeúntes acudieron á prestar auxilio al conductor del vehículo, que no sufrió ningún desperfecto, pero la caballería varias contusiones.

El día 15 del próximo mes de Diciembre deben subastarse en el Gobierno de Provincia los acopios para la conservación de las carreteras que, con los tipos señalados, se expresan á continuación:

	Pesetas.
De Mahon á San Luis	660'33
De Mahon á San Clemente	741'92
De Fornells á San Cristóbal	1.532'95
De San Cristóbal á Ferrerías	596'50

Este servicio es para el presente año económico.

El vapor *Pío IX* que salió anteaer de este puerto para las Antillas, embarcó ciento y pico de pasajeros de esta isla y unas 3000 toneladas en diferentes especies.

La visita de estos buques á nuestro puerto es de una importancia tal para el comercio, que no podemos menos de encomiar y enviar nuestros plácemes á los Sres. Martínez y Planas consignatarios de la Compañía de vapores de Pinillos, Saenz y C.ª, que hacen esta escala.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la busca y captura de Rafael García Martín (a) Furón, de 40 años de edad, preso fugado de la cárcel de Loja.

El martes ocurrió un amago de incendio en la farmacia de D. Juan Valenzuela, que pudo ser sofocado al poco rato de haberse declarado.

Según se dice, hoy saldrán para Valencia, á bordo del vapor-correo, unos 200 soldados de infantería del regimiento de Filipinas, que se dirigen á sus casas con licencia temporal.

Habiéndose encontrado abandonados en el mar en aguas de Cabrera once fardos de corcho y otro fardo de igual clase en aguas de Cala Santany convenientemente embalados por medio de hilo de alambre llevando una M. como marca en tinta colorada, se hace público en el periódico oficial de esta provincia para que las personas que se consideren con derecho á su pertenencia se presenten á deducirlo en la ayudantía de Marina de Felanitx dentro el término de un mes á contar desde el día 9 de los corrientes.

Hoy empezará en la ventanilla del Teatro Principal la venta de entradas y localidades para la corrida de novillos que se dará el domingo próximo á beneficio de las familias de los muertos del vapor *Maria*.

Según parece, ha producido buen efecto en este público la idea de dar este espectáculo para el cual hay mucha animación.

Tenemos entendido que la empresa de nuestros ferro-carriles pondrá trenes extraordinarios con rebaja de precios para los aficionados de los pueblos que quieran contribuir á aquella obra de la beneficencia.

El vapor *Isleño* que llegó ayer á

las ocho y media de la mañana, además de la correspondencia oficial y pública, condujo 40 pasajeros, 350 corderos, 15 vacas y otros efectos. Entre el pasaje figuraba la compañía de toreros que ha de lidiar el próximo domingo en nuestra Plaza y el resto de la compañía del Principal, que como decíamos ayer debutará el domingo 27 del corriente.

Cerca del abrevadero de Itria un agente de la autoridad encontró á un anciano que había caído dentro la cuneta del camino, causándose la fractura de un brazo y una contusión en la frente. Fué curado en el Santo Hospital.

D. Nicolás Montaner y Mas vecino de esta ciudad, en nombre y representación de D. Bartolomé Vellori y Amengual, ha presentado al Gobierno de Provincia una instancia en solicitud de doce pertenencias de mineral lignito con el nombre de «Lia Grata», sita en el término municipal de Selva, paraje denominado «Costa de Son Peña».

Además, se han solicitado quince pertenencias del mismo mineral y también en el término de Selva é inmediaciones de Mancor, siendo el solicitante D. Francisco Reus Amengual, vecino del lugar últimamente nombrado.

Conveniente sería que la autoridad pusiera coto á las escenas poco edificantes que suelen tener lugar muy á menudo entre dos vecinas de la calle de la Rosa, pues no debe convertirse la vía pública en teatro de tales manifestaciones, que desdichan de la cultura de un pueblo civilizado.

En la madrugada de ayer salió el cañonero *Alsedo*, para practicar un crucero por la costa y revistar las fuerzas que en ella hay esparcidas. Regresó al anochecer dando remolque á un falucho que probablemente debería conducir contrabando.

El Sr. Gobernador de Provincia avisa á las interesados en el expediente instruido en el Ministerio de la Gobernación con motivo del recurso de alzada interpuesto por don José Carretero Tudurí, arrendatario de consumos que fué del pueblo de Mercadal, contra una providencia de este Gobierno civil que denegó el procedimiento de apremio solicitado por el mismo contra los contribuyentes morosos.

Desde ayer está abierta en el Cambio Mallorquin la expedición de cédulas personales.

La Guardia civil de Selva ha puesto á disposición del señor juez municipal á dos sujetos que habían tenido una enconada reyerta, de la cual uno de ellos resultó herido en una ceja.

En Binisalem la guardia civil ha denunciado diez tabernas que tenían abierto á deshora, con el objeto, según se cree, de que se jugara á los prohibidos.

El autor del Jabon del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Bey de Tunez, etc, recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Nos hemos propuesto de dar á nuestros suscriptores y lectores cosas buenas, de utilidad para el estímulo y enseñanza y de lujo y adorno. El hermoso y magnífico Busto

de Colón le destaca de todos los objetos ofrecidos hasta el día por su buena presencia y ser de una sola pieza siendo digno de adquirirse; por nuestra parte advertimos leer detenidamente el anuncio que hoy publicamos titulado: Gloria á España. El segundo, Obsequio Verdad.

Esta pasada noche ha sido herido gravemente D. Diguel Martí, Director de EL ESCÁNDALO y curado en la casa de Socorro por el médico Sr. Malberty.

El actor Sr. Fernandez, se lastimó anoche una pierna gravemente de resultas de una caída, en el escenario del Circo, durante la representación del *Rey que rabió*.

**En las enfermedades de los niños y como nutritivo durante la lactancia es de valor inapreciable.**

(Desconfiar de las imitaciones)  
Barcelona 20 enero 1887.

Ingenuamente certifico que con la «Emulsion Scott» excelente preparado de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa he obtenido satisfactorios resultados en el combatir las afecciones escrofulosas y linfáticas y la bronquitis crónica. La acción tónica reconstituyente de la mencionada «Emulsion Scott» se manifiesta con rapidez en el raquitismo anemia y en una palabra en todas aquellas enfermedades que reconocen como causa primordial la debilidad del organismo.

Dr. F. VIDAL SOLA ES.  
Especialista en las enfermedades de la mujer y niños.

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4.024, se publica.

Orden para la captura de presos fugados de la cárcel de Laredo.

Subastas de acopios para obras de carreteras.

Distribución de fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

Reclamación de notas de pagos hechos por corporaciones provinciales y municipales.

Llamamiento á Mateo Vicens Palmer, mozo prófugo del cupo de Calviá.

Vacante de médico y de farmacéutico titulares en San José de Ibañeta.

Aviso á contratistas del Estado que han de percibir dinero.

Subasta de la construcción de una cochera en el hospital municipal de Mahon.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta municipal de Sineu.

Llamamiento á los que se crean con derecho á las herencias de Antonio y Bárbara Barceló y Sastre y Bárbara Barceló y Barceló, fallecidas en Porreras.

Cita á Melchor Matheu y Jaume, para que se presente á celebrar juicio verbal ante el juzgado municipal de esta ciudad y distrito de la Lonja.

Sentencia del juzgado municipal de Inca, dictada en juicio verbal sobre pago de cantidad.

Emplazamiento á D. Andrés y D.ª Catalina Roca y Garcías, en ignorado paradero, para que contesten una demanda sobre informacion de pobreza.

Otros á los marineros Carlos Pequeño y Juan Reinés, sumariados por desercion.

Rectificación de un anuncio de vacantes de escuelas públicas en la provincia de Barcelona.

Anuncio de la recaudación del impuesto de cédulas personales por el Cambio Mallorquin.

**Exposición Universal de Chicago**

*Comision Provincial*

El grande interés que representa para nuestra nación el concurso universal que ha de celebrarse en Chicago el próximo año de 1893, en conmemoración del glorioso suceso del descubrimiento de la América por Cristóbal Colón, y en cuyo certamen podrán exhibirse los productos y manufacturas de la agricultura, industria y comercio y los adelantos de las ciencias y artes españolas, determinó al Gobierno de S. M. á aceptar la invitación que le fué dirigida por el de los Estados Unidos para que concurriera á dicha Exposición.

Para llevar á efecto este acto que reviste la mayor importancia, se han cons-

tituido una Comisión general en Madrid y otras auxiliares en las capitales de provincia, que tomando la iniciativa en el asunto, organicen todos los trabajos de propaganda, admisión y envío de los objetos que hayan de concurrir al Certamen americano.

Y nombrada en esta ciudad la que ha de llevar semejante cometido; en cumplimiento de los deberes y atribuciones que le corresponden, é interesada en que esta provincia se halle representada dignamente en el Concierto universal de que se trata, mediante la exposición de las principales producciones en las ciencias, artes é industrias; ha acordado dirigirse á todas las Corporaciones, establecimientos, artistas, industriales y productores en general invitándoles á que contribuyan á la brillantez del concurso, remitiendo aquellos objetos que, además de las ventajas que puedan reportarles individualmente, den á conocer el estado de adelanto de las industrias balearas.

Los gastos que los expositores tengan que hacer para ello no serán de mucha importancia y las dificultades que en tales casos suelen ocurrir será en lo principal solventadas por la Comisión ejecutiva de la General, que cuidará de la concentración de los objetos y productos que hayan de remitirse á la Exposición, en los puntos que se designen y dispondrá su envío á Chicago y su devolución en tiempo oportuno para su entrega á los expositores.

Contado, pues, con estas ventajas y el interés que ha de inspirar seguramente á todas las personas á quienes convenga dar á conocer sus producciones, ha acordado esta Comisión publicar la presente convocatoria en el *Boletín Oficial* y demás periódicos de esta capital, invitando á los que deseen concurrir al certamen de que se trata á que se sirvan manifestarlo dentro el plazo de 15 días en la Secretaría de la misma, plaza de Santa Eulalia núm. 11, inscribiendo sus nombres y presentando relación de los objetos que se propongan exponer, en cuya oficina se les facilitará cuantos datos ó explicaciones les convengan.

Palma 12 de Noviembre de 1892.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la C.—El Secretario, Francisco Satorras.

**Teatro-Circo Balear**

**Compañía de zarzuela cómica**

*Función para hoy*

Segunda representación de la grandiosa zarzuela en tres actos

**EL REY QUE RABIÓ**

*Entrada general 3 reales.*

A las ocho en punto.

**Servicio telegráfico particular**

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 16 10'6 n.

Ha mejorado el señor marqués de la Habana.

Háblase de un desfalco de 125 mil pesetas que se ha descubierto en el Congreso.

En el informe de los médicos forenses, insinuase que se aplicó algún líquido para hacer abortar una mujer muerta.

Madrid 16, 10'56 n.

El Alcalde ha rechazado el voto de confianza presentado por varios concejales.

Háblase de que algunos oficiales de la escuadra inglesa en el Ferrol desembarcaron en la costa haciendo operaciones la ingeniería.

Un sargento español les advirtió la prohibición y se le recibió con gran chacota.

Madrid 16 7'25 n.

La corrida verificada hoy ha sido brillantísima, habiendo un lleno completo; han asistido los Reyes de Portugal, la Reina y la infanta Isabel con mantillas negras.

Lagartijo, Mazzantini y Guerrita han quedado lucidísimos.

Los Reyes regalaron á Lagartijo una botonadura de brillantes, á Mazzantini el alfiler de la corbata que llevaba el Rey de Portugal y el alfiler que llevaba la infanta Isabel fué también regalado á Guerrita.



**Cultos**

**MAÑANA VIERNES**  
**Santoral:** La Dedicación de las Basílicas de S. Pedro y S. Pablo ap.  
*Subida de cuarenta horas:* Concluye en Sta. Cruz á Sta. Gertrudis.  
*Vista de María:* En S. Nicolás á la Virgen del Buen Suceso.

**Movimiento local**

**Nacimientos**  
 Día 15.—Varones 3, hembras 1  
**Matrimonios**  
 Dos.  
**Hospital civil**  
 Día 16.—Movimiento de enfermos.—  
 Entradas, varones 2 hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

**Defunciones**

Día 16  
 Bernardo Salvá Salas soltero 27 años  
 Jaime II, eritismo.  
 Antonio Planas Nadal 18 meses Arrabal enteritis.

**Movimiento de buques**

**FONDEADOS**

Día 16  
 De Ibiza y Alicante vapor «Islaño» c. don Raimundo Piña 22 trip. ton. 314 con efectos y balija m Palma.

**DESPACHADOS**

Para Valencia laud «San Bernardo» p. Matias Alberty 6 trip. ton. 40 efectos m. Palma.  
 Para la mar cañonero «Alsedo» comandante D. Mariano Datheu con 40 plazas y su equipo.

**Boletín meteorológico.**

	9 m.	3 t.
Barómetro . . . . .	66.8	
Termómetro seco . . . . .	17.9	
Id. húmedo . . . . .	17.1	
Mínima . . . . .	13.4	
Reflector . . . . .	8.2	
Dirección del viento . . . . .	N.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

**Sociedad General Mallorquina**

El acreditado vapor

**CATABUNA**

saldrá de este puerto para Barcelona el martes y jueves de cada semana.  
 Admite carga y pasajeros á precios reducidos.  
 Habiéndose hecho una combinación con dos importantes Compañías de Barcelona, admitirá desde esta semana carga para Valencia, Alicante, Cartagena y Almería, é fletes convenientes para los cargadores.  
 Se despacha en las oficinas—Plaza de Cert.

**Subasta voluntaria**

Tendrá lugar en el despacho del Notario D Miguel Ignacio Font el miércoles 22 del corriente mes de Noviembre á las 12 de la mañana de la casa señalada con los números 19, 21, 23 y 25 de la calle de la Merced y número 4 y 6 de la de los Frailes, consistente en planta baja tres botijas y cochera, entresuelos, principal, segundo y tercero con agua de fuente, coladuría, porches y terrados. Dicha subasta se efectuará con sujeción al pliego de condiciones que obra en poder del referido Notario, y la finca será adjudicada al mejor postor si la postura acomoda.

**Casa en el Terreno**

Se alquila una con bajada al mar, propia para los aficionados á la pesca. Tiene tres cuartos dormitorio, demás dependencias y jardín. Tierra Santa n.º 15 informarán.

**Cambio Mallorquina**

Recaudacion de cédulas personales. A contar del día 16 de los corrientes se hallará abierta al público la expedición voluntaria de las cédulas personales de esta capital, todos los días hábiles, de 9 de la mañana á la 1 y media de la tarde en las oficinas de esta Recaudacion, situadas en la calle de Palacio núm 24, entresuelo.

Lo que se anuncia para que llegue á noticia de los contribuyentes.

Palma 5 de Noviembre de 1892.  
 Los recaudadores, Pedro Bauzá y Miguel Coll.

**Papeles Pintados**

PARA Decorar habitaciones  
 Precios baratísimos.  
 Razon, calle de Fiol 19.

**PALMA**

**GLORIA A ESPAÑA**

**EL SEGUNDO**

**OBSEQUIO VERDAD**

QUE HACEMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES Y LECTORES

*Urgentísimo* } **El Noticiero Balear**  
*Magnífica prima* }

Nadie, absolutamente nadie de los suscriptores y lectores que pidieron el hermoso espejo pintado al óleo á los representantes en España Sres. Solis y Comp. pueden tener queja, pues aunque tarde (pues dado los muchos pedidos, todo no podía hacerse en un día) todos han recibido el espejo y habrán visto que era un objeto hermoso y que se ha cumplido los deseos de todos, como así se seguirá haciendo, puesto que nos proponemos dar objetos de lujo y utilidad y no sorprender la buena fé de nuestros suscriptores y lectores.

En vista pues, no se ha tenido inconveniente en aceptar gustosos la honrosa distinción para España, aún de adquirir á costa de grandes sacrificios y creantísimos gastos los embolsados por nuestra parte para conseguir que la Direccion General de la prensa de los Estados Unidos, reunidos con nosotros, nos cediera, el único y verdadero objeto hoy que llamará la atención en España. Y EN EFECTO HOY OFRECEMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES Y LECTORES

**EL BUSTO DE COLON**

al Helio-argentífero bronceado

CON PEANA NEGRA BRILLANTE y que mide 34 centímetros de alto por 25 de cuerpo. Todos los importantes periódicos de Nueva York, Chicago, Roma, Nápoles, etc., etc., sin distincion de clase, han hecho innumerables elogios de este hermoso Busto de Colon, tanto es así que en las fiestas del Cuarte Centenario que allí se celebraron, fueron entregados á los suscriptores y lectores la fabulosa suma de 800.000 BUSTOS DE COLON.

Hace un año fué llamado á Nueva-York el célebre artista español DOMINGO para que dirigiera la construcción de este magnífico Busto, y es verdad honró su nombre puesto que con el nuevo procedimiento de el Helio-Argentífero bronceado (desconocido y descubierto en este siglo por el memorable romano Klinquer) se construyó el hermoso BUSTO de una sola pieza, en el que se destaca la hermosa fisonomía de Colon.

Cada Busto de Colon pesa DOS KILOS 330 GRAMOS todo de una sola pieza y va embalado cuidadosamente en caja de madera fuerte pulimentada con buen envoltorio de guata y papel de seda etc., por lo que se puede tener la seguridad de que todo llegará bien y al objeto de que todos los pedidos puedan hacerse enseguida, se ha montado taller especial de embalaje, para evitar reclamaciones, y puedan servirse los pedidos enseguida.

No resañaremos en detalles historias de la vida de Colon, pues es bien conocida, solo diremos que en cada casa de nuestros suscriptores y lectores deba haber un BUSTO DE COLON, puesto que es preferible tenerlo en BUSTO que no en retratos, oleografías, etc., porque es eterno é inalterable, puede limpiarse con un cepillo ó paño y mientras mas se limpia, mas luz rosa y brillante se pone, puede ponerse sobre un velador rincón, en cómoda piano, mesa de despacho, etc., etc., y es utilísimo, vistoso y de lujo y digno de adquirirse por el comercio, el Ejército, pintores como busto de estudio, Sres. Sacerdotes, clase obrera, etc. etc.

Siendo una buena adquisición, por lo que no dejaremos de recibir aplausos, pues tanto se ha hablado, dicho y hecho de nuestro célebre navegante gloria de España que con solo ver el BUSTO DE COLON, todos dirán como dijo Mr. Cleveland en Nueva York ese es el BUSTO DE COLON que servirá de estímulo y enseñanza para nosotros y nuestros hijos.

Hemos de hacer presente á nuestros suscriptores y lectores que cada BUSTO tiene un valor real de 25 á 30 pesetas y de ello se convencerán, pero dado por la Prensa Reunida se puede adquirir por la insignificante cantidad de DIEZ PESETAS, franco de todo gasto, siempre que se acompañe el talón-orden que se indica, ó se acredite el suscriptor ó lector.

Vale hasta el día 15 Enero 1893	<b>Talón orden núm.</b>	ADMINISTRACION de «El Noticiero Balear» PALMA
	Vale por	
	<b>EL BUSTO DE COLON</b>	
	al Helio-argentífero bronceado CON PEANA NEGRA BRILLANTE Dirigirse á los encargados en toda España SRES. SOLIS Y COMPAÑIA Calle de Santa Ana n.º 22.—BARCELONA	

**INSTRUCCIONES** Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe portar el Talón-orden y precisamente remitirlo á los Sres. SOLIS Y COMPAÑIA, calle de SANTA ANA, NUM. 22 BARCELONA, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta-pedido diez pesetas en letra de fácil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo (certificando la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto, y teniendo la seguridad de todo, pues hemos previsto todos los casos para que enseguida se cumplan los pedidos y todos quedan satisfechos.

**NOTA** No deseando hacer más extenso este anuncio, advertimos á nuestros suscriptores y lectores, que los que deseen adquirir el hermoso ESPEJO pintado al óleo de cristal biselado ya conocido, puesto que no hay publicación en España que no lo tenga, remitan las DIEZ PESETAS mas á los señores SOLIS Y COMPAÑIA, y se le mandará en caja, bien embalado y franco de gastos, etc., etc.

Poner bien claro el nombre, direccion, pueblo, estacion, provincia, etc., para evitar equivocaciones, en las remisiones.

**PIANOS**

**NUEVOS Y USADOS**

Se venden y alquilan á precios sumamente módicos.  
 Casa Perello, Union.—19

NOTA. Esta casa cuenta con la esclusiva, de los tan reputados Hardt y Berns reggi Estela á cuerdas cruzadas, los que están garantizados por tres años. Se venden á plazos y al contado.  
 Música é Instrumentos de todas clases.

**LA EPILEPSIA**

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS  
 Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las **PASTILLAS DE OCHOA.**

**LA VIRUELA**

Curación rápida y segura con las **PILDORAS DE OCHOA.** Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

**LA ERISPELA**

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSPECTOS GRATIS

Duque de Alba, 12, MADRID  
 Depositario en Palma—D. Juan Valenzuela.

**Servicios**

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA  
 Mes de Noviembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.  
 El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor S. IGNACIO DE LOYOLA, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), 5.

**Almoneda**

De camas, cómodas, arquillas antiguas, sillas (hay ocho de rejilla), una mesa escritorio, una sillera, dos guardarropas, librería de nogal y sofás.

Calle de Serriá núm. 7, esquina á la de Capuchinas

**Esquilador**

Se esquila á tizera y á maquina toda clase de caballos mulos etc., á precios convencionales siere de muy útil y saludable conservacion y limpieza se servirán pasar aviso á D. Juan Mas caté de la plaza de San Antonio esquina á la herretería.

**Alquileres**

Se alquila una botiga y entresuelos con agua á grifo de fuente, calle del Mar número 10.

Un segundo piso calle de la Boteria, darán razon en el primer piso núm. 14.

**AUXILIAR**

con el título elemental.  
 Se necesita uno, en esta imprenta informarán.

**Se alquila una cuadra**

grande de muy buenas condiciones, y local para carruajes, con patio y agua abundante: sita calle del Sol núm 54, donde informarán.

**COLMADO LA PROVIDENCIA**

DE BENITO POMAR

Acabamos de recibir:  
 Montequilla de Flandes, marca L. E. Brun, lata dorada, que es la mejor.  
 Sopa Julienne de N. etc. J. Bloch de Tourblaine—Nancy.

Trufes Perigord de Bouton etc. Heuras.  
 Champiñons y Petits pois de Guillaumia.

Especialidad Sardinas Mariquita, á 8 céntimos de escudo la docena.  
 Vino de mesa de J. Far, á 45 cént. de peseta el litro.

**Dinero**

Con hipoteca, Hostales, 24 2.º informarán.